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Subject: 香港電台對今時今日的社會助能

真乃光主席，葛珮帆副主席，

立法會資訊科授及廣播事務委員會

尊敬的真主席，葛副主席，

香港電台在其網站公佈其抱負是成為新媒體環境中舉足輕重的公營廣播機構，其使命中一項是服務大眾，同時照顧少數千土

群的需要，其信念亦提出服務社會，提昇競爭層次奪.作為政府部門F 香港電台開支屬政府帳目，受審計署審核，除此之外亦

理應受社會監察是否用得其所，是否公平合理使用，以及是否吻合服務抱負，使命及信念.

一直以來，的土會上及議會內有關香港電台的討論F 皆集中在是杏有足夠資源d編輯自主不受平預等而節目內容質索，執

行使命及社會服務等施行水平方面鮮有議論.

公營廣播機構向社會提供的服務是否合格，應有客觀標準，我近月來觀察到有五點服務的問題，特在撞車提出，祈望監管政

府政策施行的立法器員能跟進F 要求回應及改善

(一)教育電視節目一配合政府的教育政策，香港電台負責為教育局製作教育電視節目.揖香港電台年度工作預算

(總目 160 )在2017-2018年度教育電棍節目生產時量為18/J、時，預算每小時費用為HK抖，644，400. 這預算

費用驚人地高，是香港電台節目平均生產時值的五倍立法會政府帳目委員會 (PAC) 早年己對此服務的成本效應

表示深切關注，但一直以來改善不大，撞兩年的調減幅度只有5%. 看來應該將此工作項目交市場競投，減低成本

以提高成效.

(三)欣賞指數調查一自1 998年以來， 香港電台牽頭每年遍請電棍台，廣告公司及學術界派出代衰組成小組，委托

香港大學民意研究計劃 (HKU POP )進行電視節目欣賞指數調查雖然並非所有電視台參與派出代衰，但宣傳總
是稱為全行業調查， 調查結果往往是香港電台電視節目估價. 香港大學民意研究計劃是大學社會科學學院屬下研
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究中心的汁圓單位，可與大學以外的機構合作並接受外部資金來頭推行研究.由於涉及運用公帶而港大民意研究

計劃並非唯一可進行這頭調查的機構F 但十九年來只由一家執行，極不合理.應責成香港電台按政府的外判服務政

策及程序，將這調查服務作公開競授，改贊這因值的行為.

(三)英語節目廣播一香港電台在今年五月取消轉播央棍的英語紀錄片頻道，令五佛電棍(兩條摸摸F 三條數磚)

頻道皆無英語節目取消的理由是..鑑於大多數的香港本地電棍觀眾均傾向收看中文電視節目 n 香港是斗回國

際大都會，作為公營廣播機構，這麼多條頻道，竟然可以無英語電視節目提供，反之商營電視台，政府就在會牌條

件上列明需提供一條英語頻道，真是奇怪的政策，香港電台的使命中一項是照顧少數社群的需要F 英語社群在港不

少，取消服務不合邏輯.

(四)產量與播出的比例一今年十一月八日商務及經濟發展局書面回覆立法會通員的提間表示香港電台電棍節

目在2016-2017年度播放時數遍35 ，000小時(準確時數為 35， 593小時)，直管扣除了其中一條轉播央視節目頻

道一年時數8，760小時，以及轉播立法會及其/委員會會囂的2， 100小時，香港電台播放其節目也建24，733小時，

是甚高的時量.但從其年度工作預算中發現，該年度的產量(包括購進及自行製作的節目)為l ， 389/J、時，對比播出

量可以說在十三個月內每節目是重播十t次，或說是首播節目只佔播出時量的5.6吭，重播舊節目建94.4%.若認

為數碼頻道與模擬頻道同步播出的內容是相同，照顧不同觀眾，不應算是重播，那可再作扣減，播放量也有

10 ， 133小時，再對t也產量，重播亦撞7.3平均次，或首措14%，重播曹節目也撞86%. 重播或菌節目播出比倒

還高過停播前的亞洲電視.而這個產量的港台節目F 部份還要指定安排在其他免費電視台播出，不切實際.

(五)履行獨特社會功能一商務及經濟發展局局長邱揖華在十一月七日就無銀電視調動香港電台節目播出鋪排

事，回應記者提問時指出電視台使用大氣電渡，不似其他頗譜使用者須交頻譜使用費，固要履行獨特社會功能，包

括播放政府宣傳片 (announcement of public interest) 及政府指定節目等.但香港電台自2015年4月開始撞

分配前亞洲電視所用的頻譜後，先後開辦五i際節目頻度，迄今從未有播出政府宣傳片，是否違反了履行獨持社會功

能的責任?

問題不正視及盡早處理，後呆會很嚴重，應及時作出糾正，令香港電台的服務執行納入正軌F 成為新媒體環境中舉足輕重的

公營廣播機構
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